

# S'investir dans des projets porteurs pour le Maroc

Le ministre délégué chargé de la Communauté marocaine à l'étranger, Mohamed Ameur a appelé, jeudi soir à Bruxelles, le réseau des compétences marocaines de Belgique à s'investir davantage dans des projets porteurs et à «faire le bon choix» des missions les plus utiles pour leur pays d'origine et leurs compatriotes.

S'exprimant lors de la 2ème Rencontre du réseau des compétences belgo-marocaines, M. Ameur a souligné la nécessité de s'attacher aux objectifs initiaux du réseau et de rester fédérés autour de projets concrets et porteurs, tout en retenant parmi «le grand nombre de missions, dont ils se chargeront, les plus utiles pour leur pays et pour la communauté marocaine».

Saluant la mobilisation de ces compétences pour le développement du Maroc, le ministre a souligné que cet engagement passe par deux conditions sine qua none notamment en donnant «la preuve que le réseau a atteint le degré de maturité qui lui permettra de s'affranchir de toute influence de nature à le faire dévier de ses objectifs initiaux». M. Ameur a, dans ce sens, insisté sur l'importance de mettre en relief «le sérieux» des projets et d'identifier leurs partenaires pour les mettre en chantier, la phase présente étant celle du passage à l'acte. «Il s'agit d'une phase décisive, non seulement pour la survie des projets, mais, pour la crédibilité des acteurs.

Nous nous devons de la réussir. Nous avons tous les atouts pour la réussir», a-t-il dit. Rappelant aux membres du réseau l'exigence de présenter, dans les prochains mois, les projets de développement retenus et de montrer l'étendue de leurs compétences, M. Ameur a souligné l'impératif de mener à bien cette mission qui «consiste à rendre réelle cette image radieuse que nous nous faisons d'un Maroc développé, installé de plein pied dans la modernité, la justice et la démocratie, mené vers ce but par la volonté et la clairvoyance de SM le Roi Mohammed VI».

Le ministre a, dans ce cadre, exhorté les membres du réseau «à se mettre dès à présent au tra-



vail et à commencer par s'organiser de manière rationnelle», se disant confiant en leur capacité, leur savoir-faire, leur créativité et leur énergie. Prenant la parole, l'ambassadeur du Maroc en Belgique et au Luxembourg, Samir Addahre a appelé les membres de ce réseau de compétences à poursuivre sur leur lancée d'engagement dans le développement du Maroc qui s'est inscrit, depuis des années, dans un processus irréversible de transition, rappelant à ce propos notamment l'adoption de la nouvelle Constitution et l'organisation des prochaines élections législatives. Le diplomate a, également, souligné que la transition démocratique nécessite «des aspirations légitimes mesurables, réalisables et crédibles en plus d'un environnement institu-

tionnel mature». Le Maroc a ainsi une vision et un projet ambitieux, a-t-il ajouté, soulignant l'importance de conjuguer les efforts et agir avec plus de célérité dans l'exécution de ce processus démocratique lancée par SM le Roi Mohammed VI. M. Addahre a, en outre, tenu à rappeler que le débat constitutionnel au Maroc n'a jamais été «un tabou» et que, depuis l'indépendance, il a été au coeur des mutations politiques que vit le Royaume. Pour sa part, Abdelilah Chater, président de «Marocains.be» a affiché la ferme volonté des membres du réseau de ne ménager aucun effort pour mener à bien des projets constructifs et porteurs pour le Maroc dans différents domaines, et ce dans le cadre d'une approche intégrée, solidaire et participative. Il a, à cet égard, assuré que le réseau des compétences marocaines s'engage à défendre les intérêts de son pays d'origine et de ses compatriotes à travers un engagement total dans toutes les initiatives nationales visant le développement notamment économique, social et culturel. M. Chater a, par ailleurs, réitéré la mobilisation des membres de la communauté marocaine de Belgique derrière SM le Roi, soulignant l'intérêt que le Souverain accorde au rôle de la société civile dans le développement d'un Maroc moderne et démocratique.

A l'issue de cette rencontre, des présentations ont été données sur le réseau des associations «Marocains.be» et «Forum des compétences belgo-marocaines» ayant pour objectifs de développer et soutenir les activités destinées à faire connaître le Maroc à travers notamment son histoire et ses cultures, tout en favorisant les relations bilatérales et en appuyant les actions visant à sensibiliser les jeunes pour un épanouissement au sein des sociétés marocaine et belge.

Organisée par le ministère chargé de la Communauté marocaine à l'étranger et l'ambassade du Maroc en Belgique et au Luxembourg, cette rencontre a été marquée notamment par la présence des consuls généraux du Royaume en Belgique.